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PRIMERAS PLANAS 
 

 RECIBE PAGO DE CASINOS HERMANO DE EDIL REGIO 

 

“INDIGNACIÓN ACTIVA, CLAVE ANTE CRIMEN” 

 

SE ALEJA VÁZQUEZ MOTA DE CREEL; CORDERO 
RESPIRA 

 

INTIMIDA LA CFE PARA EL COBRO DE SUS RECIBOS 
LOCOS 

 SEGOB SABÍA DESDE 2010 DE ANOMALÍAS EN CASINOS 

 EL NARCO DESATA OLA DE INCENDIOS 

 

CRISIS DE CONFIANZA EN EU Y LA EUROZONA 

 RESTA COMPETITIVIDAD IEPS A TELCOS: COFETEL 

 CRECERÁ MÉXICO SÓLO UN 3.8%, ESTIMA LA CEPAL 

 NO SE ANGUSTIEN, DICE FCH A NIÑOS 

 ¡POLIS EN LA MIRA! 

 

 
EL CONTENIDO PERIODÍSTICO DE LA INFORMACIÓN QUE SE INCLUYE EN ESTA CARPETA ES PROPIEDAD INTELECTUAL Y 

RESPONSABILIDAD EXCLUSIVA DE LOS MEDIOS EMISORES Y DE SUS AUTORES, Y NO REPRESENTA DE MANERA ALGUNA LA OPINIÓN 

DE LA UNIVERSIDAD PEDAGÓGICA NACIONAL 
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 OPINIÓN ON LINE 

 

Brújula 
José Antonio Carranza 

La UNAM le otorga Doctorado "Honoris Causa" a 
Fernando Solana 

 
En sesión del pasado mes de junio, el Consejo Universitario de la Universidad Nacional 
Autónoma de México acordó otorgar el Doctorado "Honoris Causa" a once distinguidos 
personajes de los ámbitos de las ciencias, las humanidades y las artes. Entre ellos a 
Fernando Solana Morales, participante y testigo de los cambios de nuestro país en las 
últimas cinco décadas. 
 
Fernando Solana ha sido un actor importante en diversos ámbitos del desarrollo nacional, 
pero en esta ocasión quisiera destacar su labor en el campo educativo de México.  
 
Egresado de la institución que hoy lo reconoce, Fernando Solana siendo secretario 
general de la misma y al lado del rector Barros Sierra en 1968, tuvo un papel decisivo en 
la defensa de la universidad ante la represión del Gobierno. Su participación en ese 
movimiento día con día se revalora.  
 
Por su parte, Fernando Solana, continúa reflexionando sobre este tema que marcó 
significativamente la vida nacional. Treinta años después escribiría "1968 dejó la 
conciencia y la posibilidad de participar, dejó el deseo profundo de conquistar el derecho 
de elegir, de coincidir o disentir. La escolaridad avanzaba lentamente, pero avanzaba y 
con ella el espíritu democrático de las nuevas clases medias nacionales... México fue otro 
a partir de ese año..." El movimiento del 68 generó toda la serie de transformaciones que 
la universidad y el país han tenido, casi diez años más tarde.  
 
Después de haber participado en diferentes responsabilidades en Conasupo y en la 
Secretaría de Comercio, Fernando Solana, fue nombrado secretario de Educación Pública 
y a su paso por ésta se hicieron las transformaciones educativas más importantes de 
estos últimos años.  
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FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 OPINIÓN ON LINE 

 

En 1978, siendo secretario de Educación, define en cinco puntos los objetivos educativos 
del Gobierno de México con una claridad y sencillez: 1) Asegurar la educación básica a 
toda la población; 2) Vincular la educación terminal con el sistema productivo de bienes y 
servicios social y nacionalmente necesarios; 3) Elevar la calidad de la educación; 4) 
Mejorar la atmósfera cultural del país, y 5) Aumentar la eficiencia del sistema educativo. 
 
Alrededor de estos cinco objetivos Fernando Solana conformó un equipo de trabajo que 
permitió establecer 52 metas concretas de las que se derivaron proyectos importantes 
que dieron lugar a programas como el de Primaria para todos los niños. Este programa se 
propuso asegurar el acceso y permanencia de todos los niños en la primaria y así en 
1980, se logró atender al 98 por ciento de la demanda, un objetivo planteado casi 60 años 
antes. Se creó el Sistema Nacional de Planeación Permanente de la Educación Superior, 
integrado por cuerpos colegiados como la Coordinación Nacional de Planeación de la 
Educación Superior (Conpes), y las Comisiones Estatales para la Planeación de la 
Educación Superior (Coepes) y el porcentaje del PIB destinado a educación llegó al 5.3 
por ciento en 1982. 
 
Creó instituciones como el Conalep, el INEA y la Universidad Pedagógica Nacional y, 
para hacer más eficiente los aspectos administrativos de la educación creó las 
Delegaciones de la SEP en todos los estados de la República como un primer paso de la 
descentralización. 
 
En Fernando Solana se reconoce una férrea voluntad para alcanzar los objetivos que se 
propone y una gran capacidad para permear en sus grupos de trabajo entusiasmo y 
compromiso. La claridad y sencillez en la definición de sus proyectos y metas específicas 
posibilitaron transformaciones importantes que se tradujeron en logros y formas de trabajo 
que marcaron la educación mexicana. Hoy se extraña esta capacidad para tomar las 
grandes decisiones que transforman y construyen a nuestro país. 
 
El otorgamiento de este Doctorado "Honoris Causa" honra a Fernando Solana y a la 
UNAM por reconocer a uno de sus maestros que más ha luchado por la educación 
mexicana. Nunca como ahora es necesario tener presente su reflexión al respecto "El 
país ha llegado y llegará tan lejos como llegue su educación." 
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RESUMEN 
 

SEP 
 

* Entrega de Becas Generación Bicentenario 

Reforma: Durante la entrega de becas a niños sobresalientes que se llevó a cabo en el 
Museo Nacional de Antropología, Felipe Calderón explicó a los niños de la Generación 
Bicentenario, que la violencia que los tiene preocupados y entristecidos se debe a que 
hay ―gente mala‖ y a que durante mucho tiempo las autoridades y policías decidieron a 
poyar en vez de atacar a criminales. El Mandatario, dijo al hablar de los hechos violentos 
ocurridos en Monterrey: ―Ustedes no se angustien, no se alarmen, porque nosotros y sus 
papás estamos haciendo nuestra parte y vamos a remediar esto. El Jefe del Ejecutivo 
estuvo acompañado de Alonso Lujambio, Titular de Educación Pública y Elba Esther 
Gordillo, líder del SNTE.  

La Jornada: Por su parte, el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, destacó la 
importancia del proyecto que representan las becas Bicentenario. Sostuvo que muchas 
voces consideran que las democracias son ciegas porque no resuelven los problemas que 
requieren periodos largos para su consolidación y se abocan a problemas de corto plazo, 
pensando en las próximas elecciones y, según dijo, este proyecto de becas no actúa bajo 
esa lógica.  

Milenio: Durante su intervención, Elba Esther Gordillo pidió que así como enfrenta 
diversas críticas porque ―hay cosas que hemos hecho mal‖, a través de los niños 
Bicentenario, vean también lo que hacemos bien. Visiblemente, conmovida y al borde de 
las lágrimas, la maestra dijo que México necesita buenas noticias y que el de ayer fue uno 
de los discursos más felices y positivos que ha dado en los últimos años. (Reforma 3-A, 
El Universal 4-A, Milenio 10, La Crónica PP y 8, La Jornada 5, Excélsior 12-A, La 
Razón PP y 4, Ovaciones 3, El Economista 32, La Prensa PP y 4, El Gráfico 10, El 
Sol de México 6-A, Metro 8, Impacto 5, Milenio 10, La Crónica 8) 
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* Presidente reconoce al Titular de la SEP por su declinación   

Reforma: El Presidente Felipe Calderón saludó la decisión que tomó Alonso Lujambio, 
Titular de la SEP, para apartarse de la contienda por la postulación del PAN a la 
Presidencia de la República. En el Museo de Antropología, durante una ceremonia de 
entrega de becas a niños sobresalientes, Calderón aseguró que el Gobierno gana un 
buen Secretario de Educación Pública. ―He tenido conocimiento de decisiones muy 
importantes en su vida, y quiero decirle al maestro Lujambio, que sé muy bien que hay en 
la Secretaría de Educación un gran mexicano cuyas decisiones están siempre guiadas 
por un gran amor a México, e independientemente de los derroteros electorales del país, 
estoy cierto y seguro que el Gobierno tiene y garantiza un buen Secretario de Educación‖, 
celebró. (Reforma 3-A, El Universal 4-A, La Jornada 13, Milenio 3, Excélsior 8-A, La 
Crónica 8, La Razón 4 y 5, El Financiero 27, El Sol de México 6-A, Impacto 5) 

* Entrevista a Elba Esther Gordillo  

Excélsior: Al término de la entrega de becas a niños sobresalientes, Elba Esther Gordillo, 
en entrevista, avaló la permanencia de Alonso Lujambio al frente de la SEP, luego de que 
el funcionario declinara en sus aspiraciones de buscar la candidatura presidencial del 
PAN. A la pregunta: ―Qué piensa del espaldarazo que le dio esta mañana el Presidente 
Felipe Calderón a su Secretario de Educación?‖, la líder sindical respondió: ―Yo no sé si le 
dio o no le dio, lo que sí sé es que (Alonso Lujambio) es un caballero y hay cosas muy 
importantes que hacer. Mientras unos están pensando que hay que ir por campañas 
electorales… no me hagan hablar… yo creo que el Secretario es maravilloso y que esté 
tan comprometido con la educación es saludable‖. (Pág. 8-A) 

* Templo Mayor.-  F. Bartolomé 

Reforma: Los panistas siguen azorados con la declinación de Alonso Lujambio a seguir 
en la contienda interna de su partido por la candidatura presidencial… No les sorprende 
tanto que se haya bajado… sino que no se pronunció a favor de Ernesto Cordero. (Pág. 
14-A) 
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* Trascendió… 

Milenio: Que horas después de que Alonso Lujambio dejara la carrera por la candidatura 
del PAN a la Presidencia, Ernesto Ruffo, Carlos Medina y Rodolfo Elizondo (todos 
entusiastas impulsores de esa fallida aspiración) se reunieron en el restaurante Palm con 
Josefina Vázquez Mota, en lo que huele, sabe y parece a una reagrupación en la carrera 
del blanquiazul. (Pág. 2) 

* Los Malosos 

Impacto: La declinación de Alonso Lujambio a las aspiraciones presidenciales dejó 
colgados de la brocha a pan islas que apostaron por el Secretario de Educación. Uno de 
los grupos más importantes lo encabeza la coordinadora parlamentaria del PAN en la 
Asamblea Legislativa, Mariana Gómez del Campo. Mariana se reunirá con su equipo para 
decidir cuál de los cuatro candidatos restantes recibirá su apoyo, sin embargo, aseguran 
los llluminati que podemos descartar a Santiago Creel Miranda y al gober de Jalisco 
Emilio González, ya que pinta menos que Lujambio en las encuestas. (Pág. 3) 

* Estrictamente Personal.- Raymundo Riva Palacio 

La Razón: La renuncia de Alonso Lujambio a continuar su lucha por la candidatura 
presidencial del PAN ratifica que la competencia dentro del gabinete por la nominación es 
unipersonal y tiene destinatario. Pero las formas que llevaron a Lujambio a tomar esa 
decisión sugieren que Ernesto Cordero, el delfín presidencial, no tiene garantizado el 
apoyo. Súbitamente irrumpió en el escenario Josefina Vázquez Mota, quien recibió de 
Calderón lo que nunca tuvo Lujambio, su espaldarazo. (Pág. 9) 

* Ensamble.- Adrián Trejo 

La Razón de México: Para algunos fue extraño que Alonso Lujambio, secretario de 
Educación Pública, no se haya sumado públicamente al grupo del precandidato Ernesto 
Cordero. Cauto, como en su momento lo fue al declinar Javier Lozano, Lujambio dijo que 
se sumaría ―al candidato que eligiera el PAN‖, pero no se manifestó por su compañero de 
Hacienda. El detalle tiene su significado, evidentemente, más al interior del PAN que 
hacia el exterior.  

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

Con su declinación, Lujambio le hizo, al menos en apariencia, un favor a Cordero… y si 
bien ése puede ser considerado un ―gesto político‖ de buena voluntad –obligado o no-, 
también es cierto que puso en el centro del debate la permanencia de Cordero como 
precandidato presidencial. (Pág. 11) 

* Crónica.- Rafael Cardona 

La Crónica: Ya se secó el arbolito, /donde dormía el pavorreal…/ y ahora dormirá en el 
suelo/ como cualquier animal… Letras sencillas sobre las cuales podrían reflexionar los 
secretarios de Educación Alonso Lujambio y Mario Delgado. El primero ya no tiene 
arbolito. Ni fresco ni seco. Simplemente se sacudió el plumaje y se bajó al terreno del 
gabinete, lo cual no resulta del todo mal. El segundo se sigue columpiando colgado de 
una rama seca. (Pág. 3-Opinión) 

* La Crème de la Crème.- Eva Makívar 

El Financiero: Ya declinó el Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, a 
contender por la candidatura del PAN a la presidencia de la República. ―Lo hago sin un 
dejo de amargura y sin presiones, pero las encuestas no me favorecen...‖ ¡Vaya!, dicen, 
siquiera en esto sí siguió nuestro consejo... (Pág. 31) 

Agenda Confidencial.-  Luis Soto 

El Financiero: Uno a uno han ido abandonando la competencia voluntariamente, aunque 
se sospecha que recibieron instrucciones del verdadero ―líder‖. El primero fue el ―gallo 
azul‖, quien se convirtió en ―fried chicken‖, argumentando que las encuestas no le 
favorecían.  

El ―maistro‖ se despidió de sus poquititos seguidores con un discurso mal leído y lleno de 
lambisconerías: ―declino a favor de Madero, a favor de la conducción de Madero, del 
liderazgo de Madero, de la Presidencia de Madero, convencido de la fortaleza de mi 
presidente y de su estatura política porque va a saber conducir este proceso interno con 
piso parejo para todos los contendientes‖. ¡Pero si quien está conduciendo, aunque sea a 
medias,  no es Madero sino Calderón, papá! Exclaman los observadores. Pues yo lo único 
que puedo decirles, respondió ALI, es que ‗veo un partido encendido, entusiasta: me llevó 
(sic) una inyección de entusiasmo…‖ (Pág. 30) 
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* Signos Vitales.- Alberto Aguirre 

El Economista: … Alonso Lujambio de la SEP, sería sustituido por el académico del 
CIDE Carlos Elizondo Mayer-Serra. (Pág. 35) 

* Las Horas Perdidas.- Ricardo García 

El Economista: Alonso Lujambio convoca a una conferencia de prensa para avisar que 
se retira de buscar la candidatura del PAN a la Presidencia de la República en los 
comicios del próximo año. Hace algunas semanas recibí un tweet de una chica que 
invitaba a sumarme a ―La opción favorita de la ciudadanía‖. El tweet incluía una liga a una 
página web que promovía la candidatura de Lujambio. Hay que decirlo: desde un punto de 
vista político y de humor involuntario, todo ello tenía su encanto.  

En la última encuesta de reconocimiento, Lujambio alcanzó algo así como 7 por ciento, lo 
cual quiere decir que 93 por ciento de los mexicanos no tiene ni idea de quién es; que sea 
Secretario de Educación; que tenga una gran opinión sobre las telenovelas, o que en las 
mañanas antes de peinarse y anudarse la corbata fuera capaz de mirar en el espejo al 
próximo Presidente de la República. Algo no flotaba: cuando las encuestas ponían el 
nombre de Lujambio como candidato, el PAN obtenía menor intención de voto que como 
partido sin candidato. (Pág. 38) 

* Juego de palabras.- Gilberto D’Estrabau 

El Sol de México: Quien acaba de hacernos el favor de ¡finalmente! poder referirnos a la 
escudería oficialista como ―la banda de los Cuatro‖ o ―los cuatro Jinetes del Apocalipsis‖, 
lo que ocurra primero, es ―Alsonso‖ Lujambio. Se queda en la Secretaría de Educación, 
pero ya todo lo que le llegue por las calles de Argentina le va a sonar a tango. El 
espejismo de la Presidencia, como esa Estela de Luz que tantos disgustos –y millones- le 
está dando, se quedó en un agujero en el piso y cuatro fierros oxidándose. Puede repetir 
con Macbeth. La vida no es más que una sombra que pasa, un personaje ruin que mal 
recita su papel en la escena y desaparece: es un cuento contado por un idiota, lleno de 
sonido y furia, que no significa nada. 
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Entre el sinnúmero de virtudes que se le reconocen al Presidente Calderón está la de ser 
un hombre con espléndido sentido del humor…por ejemplo, en el caso del decline de la 
aspiración presidencial de ―Alsonso‖, el presidente aseguró que el Secretario de 
Educación se retiraba de la Liza Minelli ―por amor a México‖. Textualmente. Dijo que en la 
Secretaría de Educación Pública hay un gran mexicano (sic) cuyas decisiones están 
guiadas ―siempre, siempre‖ por un ―gran amor a México‖. Y le dio las gracias por hacerse 
a un lado. ¿Chistorete? ¿sarcasmo?¿trapecio mental?. 

Los comentarios presidenciales se produjeron luego que el ―Alsonso‖ en la sede nacional 
del Partido Acción Nacional, y pastoreado por Madero Royale, confesó a la letra: ―‗los 
números consultados de encuestas propias y de otros no me hablan de una posición 
competitiva en el tablero político interno‖. ―Alsonso‖ no apareció envuelto en la Bandera ni 
con ―Suave Patria‖ prendida en la pechera…Posiblemente don Felipe estaba 
contemplando un escenario… con desfiles de marionetas de 70 millones cada 16 de 
septiembre y Estelas de Sombra a medio hacer en las más visibles encrucijadas del país 
y que ese horror se haya evitado lo conmovió. Total, que ―Alsonso‖ no ha dejado de grillar. 
Ahora amenaza con buscar la jefatura de Gobierno del Distrito Federal. (Pág. 8) 

* Grillotina.- Marco Antonio Flota 

Metro: Vestía con la elegancia de Carlos Gardel, aunque aspiraba más bien a la 
popularidad arrolladora de James Dean. Eh.. un momento: parecería que estamos 
escribiendo el epitafio de una de esas estrellas del espectáculo que, según la tradición, 
mueren jóvenes. Pero, en realidad, nos estamos refiriendo a don Alonso Lujambio, cuyo 
impactante anuncio del lunes pasado habrá significado, si acaso, su eventual muerte 
política. Y es que Lujambio anunció, dramáticamente, la declinación de sus aspiraciones a 
la candidatura presidencial del PAN. Lo que demostraría que el Presidente Calderón 
ahora sí va con todo para sacar adelante a su preferido, nueva especie zoológica, pues 
viene siendo delfín y Cordero al mismo tiempo. (Pág. 24) 

* Binoculares 

El Gráfico: Hace cuatro semanas, la diputada Mariana Gómez del Campo anticipaba que 
una ola azul llevaría al Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, a la 
candidatura presidencial del PAN. El anuncio de que ella sería una de las encargadas de 
ganarle adeptos al ex consejero del IFE estuvo bastante desangelada, pero ella 
aseguraba que reuniría multitudes.  
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El lunes por la noche, Lujambio anunció que se retiraba de la contienda y Mariana prefirió 
callar. Lo cierto es que no le atina a una. (Pág. 2) 

* Zócalo.- Joel Ruiz 

La Crónica: A Gómez del Campo de nada le valió su viaje al Vaticano y que le haya 
pedido el milagro, en audiencia pública, al Papa Benedicto XVI a favor de Alonso 
Lujambio. Más le hubiera valido quedarse y acudir a la Basílica de Guadalupe para 
pedírselo a las reliquias del ahora beato Juan Pablo II. Pero la coordinadora panista no es 
la única que padeció por este revés, también lo hicieron los diputados Fernando Doval, 
Rafael Medina Pederzini y hasta el entrón Juan Carlos Zárraga. (Pág. 18) 

* Astillero.- Julio Hernández López 

La Jornada: Los receptores de las becas Generación Bicentenario Nacional Monte de 
Piedad escucharon a Felipe Calderón utilizar la tribuna institucional para felicitar al 
Secretario de Educación Pública por una decisión partidista, educando en la distorsión 
con el ejemplo. En un acto oficial, Calderón, el panista, elogió a Lujambio, el panista, por 
haber declinado horas antes a la lucha interna en el PAN por conseguir la candidatura 
presidencial, declinación que provino de una jugada palaciega que en lugar de dar lustre 
al civismo lo empaña  pues, a pesar de tener mejores condiciones para pelear tal 
postulación que, por ejemplo, el pequeño Cordero, Lujambio cedió el paso a la consigna 
de organigrama solamente para satisfacer el interés del mismo jefe partidista que ayer, 
como en episodio de novela mafiosa, felicitaba al engominado panista por haberse dejado 
encajar sin protesta el cuchillo predeterminado a cambio de posteriores pagos políticos 
menores. (Pág. 8) 

* Nudo Gordiano.- Yuriria Sierra 

Excélsior: De la carrera en busca de la candidatura presidencial de Alonso Lujambio 
podemos decir que le sobrevive una imagen de ‗gran mexicano‘, como lo llamó Felipe 
Calderón, seguramente en agradecimiento por restarle a la lista un lugar y no hacer de la 
del PAN una contienda más complicada.  
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Heriberto Félix, check. Javier Lozano, check. Alonso Lujambio, check… y el resto de los 
precandidatos que fueron identificados así, incluso sin que ellos lo supieran, por Gustavo 
Madero, cuando presumía que en su partido había al menos diez presidenciables y 
mucho antes de anunciarnos a sus otros muchos posibles candidatos ―externos‖. Pues 
también, a todos ellos: check. Han quedado fuera de la lista.  

Regresando al tema de los que sí sonaban para la candidatura, como Alonso Lujambio, 
que el lunes por la tarde renunció a sus aspiraciones porque, después de una reflexión, 
concluyó que las encuestas no lo favorecían y, así, ya era inútil estar en pie de lucha junto 
a Creel, Vázquez Mota y Cordero, los que quedan y que ahí van dándose sus llegues en 
los números, aunque son dos los más apuntados: ella, Josefina, ya con el guiño de buena 
suerte de parte del Presidente y, él, el que aún despacha en la Secretaría de Hacienda. 
Porque a Santiago Creel, y más ahora con el tema de los casinos tan en boga, le van a 
pasar de largo los precandidatos que restan. 

…También se queda con esa otra imagen que, por quien viene, ya no sabemos si es 
halago o puras ganas de molestar, aquello de ―caballero y secretario maravilloso‖ que 
expresó Elba Esther Gordillo… (Pág. 24) 

* Yo lector 

Excélsior: Publica un escrito de Francisco Javier Hernández quien señala: ―¡Qué bueno 
que el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, decidió declinar en sus aspiraciones 
para contender por la candidatura de Acción Nacional a la Presidencia de la República. 
Sin ánimo de ofender, el trabajo que está haciendo el Titular de la SEP al frente de esa 
dependencia es bastante bueno y es fundamental que en el último tramo del sexenio haya 
un impulso para mejorar los niveles de educación en nuestro país… Dedicar tiempo y 
esfuerzo a una precandidatura presidencial lo único que provocaría sería desgastar al 
Secretario y dividir al Partido Acción Nacional. Es bueno, entonces, que Lujambio haya 
tenido la cabeza fría para tomar la decisión de quedarse con la SEP y olvidarse de sus 
aspiraciones rumbo a Los Pinos‖. (Pág. 11) 
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* Frase del día 

El Financiero: ―Soy un soldado del PAN e iré a las batallas que requiera mi partido‖. 
Alonso Lujambio. (Pág. 2) 

* Citas Citables 

El Universal: La Sección destaca la frase del Presidente Felipe Calderón, al 
congratularse por la declinación de Alonso Lujambio a la candidatura presidencial del 
PAN: ―en la SEP hay un gran mexicano cuyas decisiones están siempre guiadas por un 
gran amor a México, independientemente de los derroteros electorales‖. (Gráfico Pág. 
15) 

* Cartón: Uno menos.- Naranjo 

El Universal: Dibuja al Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio de pie portando 
una banda ―presidencial‖ que lleva la leyenda: ―Ya no le entro‖. (Pág. 20-A) 

* Cartón: El Licenciado.- Antonio Garci 

El Financiero: Dibuja y destaca la leyenda: ―Historia de la precandidatura de Lujambio, a 
un barco que se hunde junto con una lancha, después un salvavidas y al final una mano 
saliendo del mar. (Pág. 15) 

* Cartón: Despejando el camino.- Magú 

La Jornada: Dibuja a Ernesto Cordero mirando una lápida con los nombres de Alonso 
Lujambio y Javier Lozano, mientras dice: ―Esto es terrorismo ¡De veras quieren que yo 
sea el candidato!‖. (Pág. 5) 

* Cartón: El Tamaño sí Importa.- Rocha 

La Jornada: Dibuja al Secretario de Educación, Alonso Lujambio quien mientras llora 
dice: ―Y entonces me mandó a hablar un chaparrito, peloncito de lentes y me ordenó 
declinar a mis aspiraciones presidenciables‖. (Pág. 13) 
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* El Rincón Poético de Borgues.-El Búfalo 

Impacto: La sección publica un fotomontaje en donde aparece el Secretario de 
Educación, Alonso Lujambio sentado en una banca, mientras dice: ―No me bajé, nadie me 
quiso llevar‖, al tiempo que trae un regalo en las manos. (Pág. 3) 

* Cartón: Todo un caballero.- Llera 

Excélsior: Dibuja a Alonso Lujambio, Secretario de Educación vestido de caballero 
medieval con un escudo que dice: ―SEP‖, mientras mira a un dragón que tiene la cara de 
la líder magisterial, Elba Esther Gordillo. (Pág. 27-A) 

* Pulso Político.- Francisco Cárdenas Cruz 

pulsopolítico.com.mx: En un acto en el Museo de Antropología, que mañana será sede 
de la ceremonia del mensaje político a la nación de su quinto informe de gobierno, el 
Ejecutivo Federal se reunió con mil estudiantes que reciben Becas del Bicentenario, a 
quienes les pidió no angustiarse ni tener miedo de lo que ocurre… Ese fue el primer acto 
público al que acudió el Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, un día 
después de haber declinado a buscar la postulación presidencial del PAN, lo que le 
mereció un reconocimiento de su jefe… También la dirigente vitalicia del magisterio Elba 
Esther Gordillo, acompañó al Primer Mandatario de la Nación en ese acto en el que 
sostuvo que ―México necesita recibir buenas noticias, discursos positivos y felices, en 
medio de tantos problemas, dolor y desesperanza… (pulsopolítico.com.mx) 

* Política Cero.- Jairo Calixto Albarrán 

Milenio: Todo sería más hollywoodesco si ambos góbers pechochos –en referencia a 
Medina de Nuevo León y Duarte de Veracruz-aparecieran como la maestra Gordillo en un 
pulposo espectáculo plañidero frente al magisterio, Lujambio, Jelipillo y el proletariado 
estudiantil sin cabeza. (Pág. 2) 

* Campos Elíseos.- Katia D´Artigues 

El Universal: De las cosas que una se entera. Pero ayer fue un poco más allá, en la 
ceremonia de entrega de becas de la Generación Bicentenario, frente al Presidente 
Calderón, Alonso Lujambio y representantes de Fundación Azteca, Elba Esther Gordillo 
se quebró y lloró.  
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Y no fue por la declinación del Secretario de Educación Pública a la precandidatura 
presidencial, no. Tampoco por los números de Mexicanos Primero que dieron a conocer 
ayer: de 2010 a los primeros meses del 2011 los maestros comisionados que no andan 
educando niños crecieron de 10 mil a 21 mil 178 maestros…No fue por eso, sino porque 
le ganó la emoción al ver a más niños becados.  

Si una de las razones que esgrimió Alonso Lujambio para retirase de la contienda panista 
fue que las encuestas no lo favorecían, ¿Qué dirá Ernesto Cordero?, quien se encuentra  
debajo de Josefina Vázquez y Santiago Creel. (Pág. 19-A) 

* Vanguardia política.- Aurora Berdejo 

El Sol de México: Para que ya no esté triste el Secretario de Educación Pública por 
haber declinado a sus aspiraciones presidenciales, ayer, el Presidente Calderón se dio 
tiempo para darle un espaldarazo público y reconocer su labor al frente de la SEP. En la 
ceremonia estuvo también presente y aplaudió la líder moral del SNTE, Elba Esther 
Gordillo. (Pág. 11-A)  

* Bajo Reserva 

El Universal: En el camino por la candidatura presidencial del PAN, tras la declinación de 
Alonso Lujambio, el equipo del funcionario ha empezado a buscar acomodo bajo otros 
liderazgos. Nos reportan que Santiago Creel lleva ventaja en los operadores que tuvo el 
Secretario de Educación en la ALDF. Vázquez Mota tuvo una comida ayer en un 
restaurante de Polanco, en el DF, con el ex secretario de Turismo, Rodolfo Elizondo, y 
sus operadores de campaña Ernesto Ruffo y Carlos Medina Plascencia. (Pág. 2-A) 

* Frentes Políticos 

Excélsior: El Presidente Felipe Calderón pidió ayer a los niños más aplicados del país no 
aceptar la mediocridad ni de sus maestros ni de sus autoridades. Dicen que la lideresa del 
SNTE, Elba Esther Gordillo, ni se inmutó, pues los mil integrantes de la Generación 
Bicentenario ganaron la beca gracias al apoyo de sus maestros que, por cierto, andan 
muy activos. El 11 de septiembre van a recibir al Dalai Lama y, hoy, al premio Nobel de 
Química Mario Molina, para hablar de educación. (Pág. 27) 
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* Encuesta sobre preferencias panistas 

Milenio: La más reciente encuesta de Comunicación Estratégica refleja que a un día 
después de que el Secretario de Educación, Alonso Lujambio, declinara a sus 
aspiraciones presidenciales, al responder a la pregunta ―¿Quién debería ser el candidato 
del PAN para las elecciones del 2012‖, 39 por ciento de los electores cercanos al partido 
se inclinó por Vázquez Mota, mientras que 30.3 por ciento lo hizo por Santiago Creel. 
(Pág. 4, La Razón de México 17, Excélsior  6) 

Según la más reciente encuesta de Consulta Mitofsky, dada a conocer ayer, en la carrera 
panista para elegir candidato presidencial, Josefina Vázquez Mota aventaja de nuevo a 
Santiago Creel Miranda en las preferencias de los simpatizantes y militantes de su 
partido, con 35.2 contra 31.4 por ciento. En la medición, correspondiente al mes de 
agosto, aún aparecía en tercer lugar Alonso Lujambio, quien este lunes se retiró de la 
contienda, con 9.8 por ciento de las simpatías de los panistas y 7.2 por ciento de la 
población en general.  

* Reconocen decisión del Secretario de Educación 

El Financiero: Entre sentidos reconocimientos a la decisión de Alonso Lujambio de 
desmarcarse de la interna presidencial panista, Josefina Vázquez Mota y Santiago Creel 
anunciaron que no se bajan, que se mantendrán hasta el final.  

La diputada panista definió su futuro inmediato y advirtió que no se bajará de la contienda 
y al mismo tiempo se aferra a su curul, pues no tiene fecha aún de dejar la Cámara de 
Diputados… se dijo halagada y fortalecida con los apoyos expresados a su causa tanto 
por el Presidente Felipe Calderón como por el Secretario de Educación, Alonso Lujambio 
Irazábal.  

Tras agradecer al Secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, su declinación para 
fortalecer al partido, Santiago Creel Miranda advirtió que en la contienda interna de Acción 
Nacional para la candidatura a la Presidencia de la República sólo deben quedar dos 
aspirantes. Ante panistas del Distrito Federal, estimó que entre menos aspirantes queden, 
más fortalecido estará el PAN. (El Financiero PP-26, La Jornada 13, Impacto 8) 
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* La Historia en breve.- Ciro Gómez Leyva 

Milenio: Pasó un mes, se fue Alonso Lujambio y los números arriba son, esencialmente, 
los mismos de los que dimos cuenta aquí el 26 de julio. A la pregunta de a quién quisieran 
como candidato del partido a la Presidencia de la República, los panistas responden: 
Josefina Vázquez Mota, Santiago Creel, Ernesto Cordero, Emilio González… El siguiente 
movimiento lógico tendría que ser, ya, la salida del gobernador de Jalisco. Javier Lozano, 
Heriberto Félix y Lujambio leyeron bien la partitura y comprendieron cuál era su papel en 
la orquesta azul. (Pág. 3) 

* Trabajadores del INEA solicitan incremento salarial 

La Jornada: El Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación para Adultos firma un 
desplegado dirigido al Titular de Educación Pública, Alonso Lujambio y expresan: ―A 30 
años de vida del INEA pedimos reconocimiento a cada uno de los trabajadores 
sindicalizados que han colaborado a la educación de los adultos mayores, así como la 
resolución de nuestras demandas sobre salario y contratos‖. (Pág. 36) 

* Reparten Cartilla de protección personal 

La Jornada: Frente a la violencia en el país, el Subsecretario de Educación Básica, 
Fernando González Sánchez, señaló que en la SEP se está trabajando ―muy de cerca‖ 
con las delegaciones en los estados, principalmente donde se presentan los mayores 
conflictos, a fin de garantizar la seguridad de los alumnos. ―También hemos dialogado con 
las secciones sindicales y los maestros para estar al tanto de lo que está pasando, así 
como para contar con diagnósticos claros y objetivos y no alimentar desazón ni alarmas 
innecesarias‖.  

Asimismo, el también yerno de Elba Esther Gordillo dijo que a partir de este ciclo escolar 
la Subsecretaría a su cargo repartirá a todos los alumnos de secundaria del país más de 6 
millones de ejemplares de la Cartilla de protección personal, para que los estudiantes 
conozcan los servicios que prestan los distintos gobiernos en caso de presentarse alguna 
emergencia. (Pág. 10) 
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* Denuncian existencia de aviadores en la SEP 

Reforma: La organización Mexicanos Primero reveló ayer la existencia de 92 ―centros de 
Bolsa‖, también llamados por el magisterio ―aeropuertos‖, donde 21 mil 178 maestros se 
encuentran ―comisionados‖ en labor sindical o simplemente cobran pero no trabajan. Lo 
anterior, durante la presentación del informe ¿Dónde está mi maestro?  

El IFAI y la organización Mexicanos Primero detectaron que el número de maestros 
comisionados por el SNTE es, al menos, el doble de lo que la SEP dio a conocer en 2010. 
Ese año la SEP difundió que había 10 mil 279, y en una reciente revisión se descubrió a, 
por lo menos, 21 mil 178 en el primer trimestre de 2011. Estos profesores que se dedican 
a cuestiones que nada tienen que ver con la enseñanza, cuestan al erario dos mil 832 
millones de pesos al año, a razón de 708 millones de pesos cada trimestre.  

El director de Mexicanos Primero, David Calderón, indicó que el costo por mantener a 
esos comisionados se eleva a 855 millones de pesos si se considera que hay que pagar a 
los maestros que los sustituyen en las aulas. Esta información, que no ha sido difundida 
por la SEP, la obtuvieron el propio IFAI y la ONG tras realizar una revisión de documentos 
de las Secretarías federal y estatales en la materia, y a través de solicitudes de 
información.  

Ante las diferencias entre el padrón que dio a conocer la SEP en 2010 y la investigación 
que realizaron, la comisionada presidenta del IFAI, Jacqueline Peschard, exigió a la 
Cámara de Diputados auditar el listado de profesores, independiente de las revisiones 
que realice la Auditoría Superior de la Federación, y que la auditoría esté encaminada a la 
actualización de los datos registrados en el listado.  

El Grupo Parlamentario del PRD solicitará a la Auditoría Superior de la Federación rinda 
un informe pormenorizado sobre el número de maestros comisionados, el costo que 
representan y áreas a las que fueron asignados, anunció hoy la diputada federal Esthela 
Damián Peralta. La presidenta de la Comisión de Vigilancia de la Auditoría Superior de la 
Federación también pedirá a la SEP, dé a conocer el monto de los recursos federales que 
destina al SNTE, por concepto del pago de cuotas sindicales. (Reforma PP y 3-A, 
Excélsior PP y 8, Metro 8, La Razón Ocho Columnas y 3, La Jornada Contraportada 
y 41, El Economista  24 y 35, El Financiero 24, Ovaciones 2, Milenio 10)  

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

* Rozones 

La Razón: El IFAI y Mexicanos Primero exhibieron a la SEP con aquello del número de 
maestros comisionados del SNTE. En 2010, la dependencia difundió que habían doce mil 
476, pero la ONG y el órgano de transparencia se dedicaron a revisar minuciosamente el 
padrón y otros documentos. Resulta que encontraron que en el primer trimestre de 2011 
son 21 mil 178 profesores dedicados a labores ajenas a la enseñanza. Y cuestan al erario 
dos mil 800 millones de pesos cada año. Pero hay una pregunta que alguien tendrá que 
responder algún día: ¿cuánto dinero realmente maneja el SNTE?. (Pág. 2) 

* Acuerdo entre la SEP y escuelas privadas para que rechazados continúen 
estudios 

La Jornada: Integrantes del Movimiento de Aspirantes Excluidos de la Educación Media 
Superior  se manifestaron ayer en la explanada de la Rectoría de la Universidad Nacional 
Autónoma de México en demanda de que se revise la revalidación de estudios de varios 
jóvenes, con el fin de que puedan ingresar a esa casa de estudios.  

Ello como parte de los acuerdos con diversas instituciones de estudios y la Secretaría de 
Educación Pública (SEP), consistentes en que los alumnos rechazados en los exámenes 
de selección de los años pasado y antepasado cursaran una licenciatura en escuelas 
privadas con el apoyo de la dependencia federal, y para lo cual ellos pagarían mil pesos 
mensuales de colegiatura. (Pág. 38 y 41 Metro 6) 

El gobierno de Iztapalapa reprobó en su intento de colocar en una institución de 
educación media superior a los rechazados iztapalapenses del examen de admisión, que 
ascendieron a unos 8 mil, informó ayer la delegada Clara Brugada. Y es que sólo se ha 
asegurado la apertura de 450 espacios para ex alumnos de secundaria que fueron 
autorizados por la SEP. 

* Retraso en inicio escolar debido a falta de planeación: padres de familia 

Reforma: Cerca de 950 alumnos de la primaria Benito Juárez, en la Colonia Roma, 
iniciaron ayer el ciclo escolar 2011 -2012, con una semana de retraso, tras concluirse las 
obras del comedor y los sanitarios.  
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Los padres de familia acusaron que el retraso en los trabajos de remozamiento refleja la 
falta de planeación con que la Secretaría de Educación Pública y las constructoras 
realizan trabajos de mantenimiento en los planteles. (Pág. 3-Ciudad) 

* Promueve la SEP concurso nacional de oratoria  

El Universal: Jonathán (sic) Baños Martínez representará al estado de Yucatán en el 
concurso nacional de oratoria organizado por la Secretaría de Educación Pública y el 
periódico El Universal, que se realizará en Mérida los próximos 19 y 20 de septiembre. La 
Coordinadora del Programa de Bibliotecas de la SEP, Verónica García Rodríguez, 
manifestó que el concurso causó interés entre la comunidad estudiantil y los jóvenes. 
(Pág. 10- Metrópoli) 

* Primer diagnóstico sobre bibliotecas escolares en México 

El Universal: Solo una de cada diez bibliotecas escolares en México es coordinada por 
un maestro bibliotecario designado y capacitado para tal función; en tres cuartas partes de 
esas bibliotecas los libros no están clasificados, por lo que hay  un escaso control del 
préstamo a domicilio; aunque más de la mitad de las escuelas tiene un salón asignado 
para la biblioteca, se trata de espacios pequeños e inadecuados. Esos son los resultados 
del primer diagnóstico sobre bibliotecas escolares en México, que realizó la Organización 
de Estados Iberoamericanos para la Educación, Ciencia y la Cultura, auspiciada por la 
SEP entre 5 mil 352 alumnos, maestros, directores y responsables de las bibliotecas.  

Arturo Stringel Gómez, director general adjunto de Materiales Educativos de la SEP, 
reconoce que el alcance de ese estudio es muy reducido todavía y que lo idóneo  hubiera 
sido hacerlo más grande, pero significaba apartar más recursos y ya no tenía 
presupuesto. (Pág. 1 y 13-Cultura) 

* Entregan dos ejemplares en formato CD Room del manual bibliotecario 

El Universal: La tarde del pasado 16 de abril, cuando el Viaducto Río de la Piedad se 
tronó provocando una inundación  que en algunos puntos superó los 57 milímetros, la 
bodega donde esteban depositados miles de ejemplares del manual bibliotecario La 
biblioteca que necesitamos para apoyar el proyecto escolar y el estudio Las bibliotecas 
escolares en México.  
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Un diagnostico desde la comunidad escolar se cubrió de agua y destruyó esos volúmenes 
que serían entregados a los directivos de todas las escuelas del país, para uso de los 
bibliotecarios. A pesar de esa pérdida material que retrasó la entrega, los dos ejemplares 
ya circulan en las escuelas del país en formato CD Room y forman parte de las acciones 
del Programa Nacional de Lectura que encabeza la SEP. (Pág. 13-Cultura) 

 
SECTOR EDUCATIVO 

 

* Conaculta gastará más de 55 millones de pesos por arrendamiento de cinco 
inmuebles 

El Conaculta gastará durante este año más de 55 millones de pesos por concepto de 
arrendamiento de cinco inmuebles para oficinas administrativas, bodegas y 
estacionamiento, de acuerdo con la información entregada a Crónica por su unidad de 
Enlace, mediante la solicitud de información 1114100024111. (La Crónica 19-Cultura) 

* SCJN pospone votación para el próximo jueves  

La Jornada: La SCJN pospuso para el próximo jueves la votación en que habrá de 
pronunciarse, con mayoría de al menos ocho votos, por la constitucionalidad del precio 
único del libro. En la sesión de este martes los ministros centraron la discusión en el 
análisis respecto de si el derecho a la libre concurrencia se contrapone con derechos a la 
educación y a la cultura que prevén diversos artículos de la Carta Magna. (Pág. 6ª-
Cultura) 

* Inauguración del Centro Cultural Mexiquense Bicentenario en Texcoco 

A 15 días de concluir su gestión y ante unas 5 mil personas, el gobernador del Estado de 
México, Enrique Peña Nieto, inauguró en el municipio de Texcoco el Centro Cultural 
Mexiquense Bicentenario, considerado ―el más grande e importante‖ de la entidad y que 
fui construido en la zona oriente, integrada por 34 ayuntamientos y habitada por 6.5 
millones de mexiquenses. Como parte de la inauguración a las 19 horas se realizará un 
concierto  a cargo de la Orquesta Sinfónica del Estado de México. (La Jornada 5ª-
Cultura) 
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* Gobernador de Chiapas entrega la escuela primaria “José María Morelos” 

Durante una gira de trabajo por el municipio de Teopisca, en la comunidad Betania, en 
Chiapas, el gobernador Juan Sabines Guerrero, con una inversión superior a los once 
millones 200 mil pesos realizó la entrega de la escuela primaria ―José María Morelos‖ que 
consta de 18 aulas, biblioteca y cancha. Además el ejecutivo estatal entregó Programas 
Motor para la Economía y recursos para asambleas de barrio. (Ovaciones.5) 

* Secretaria de educación de Guerrero pidió a los maestros no detener las 
actividades 

El Universal: La secretaria de Educación en el Estado de Guerrero, Silvia Romero, pidió 
a los maestros regresar a las aulas y no detener las actividades, ya que ―a través de la 
educación y la cultura es como se va a combatir la ignorancia‖. Lo anterior, luego de que 
400 maestros de educación básica pertenecientes a 80 escuelas del sector cuatro, que 
comprende seis zonas del puerto de Acapulco, realizaran un paro de labores por 
supuestas amenazas de extorsión y secuestros. Por ello, autoridades educativas y de 
seguridad pública acordaron reforzar los operativos, retenes y rondines afuera de las 
instituciones educativas. (El Universal 9-Estados, La Prensa PP y 4, La Jornada 32-
Estados) 

* Escuela primaria “Guadalupe Victoria” en Morelos canceló actividades por 
violencia 

Excélsior: Una fuerte balacera se registró a las 6 de la mañana en el poblado de 
Tepetzingo, ubicado en el municipio de Emiliano Zapata, en Morelos, luego de que dos 
vehículos con gente armada protagonizaron una persecución. Producto de este ataque de 
la delincuencia organizada, la escuela primaria ―Guadalupe Victoria‖ cerró sus puertas y 
decidió regresar a los niños a sus casas, para evitar cualquier contingencia debido a la 
proximidad de la zona donde sostuvieron el enfrentamiento más intenso. (Pág. 12-A) 

* Frentes Políticos 

Excélsior: El presidente Felipe Calderón pidió ayer a los niños más aplicados del país no 
aceptar la mediocridad ni de sus maestros ni de sus autoridades.  

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

Dicen que la lideresa del SNTE, Elba Esther Gordillo, ni se inmutó, pues los mil 
integrantes de la Generación Bicentenario ganaron la beca gracias al apoyo de sus 
maestros que, por cierto, andan muy activos. El 11 de septiembre van a recibir al Dalai 
Lama y, hoy, al premio Nobel de Química Mario Molina, para hablar de educación. (Pág. 
27-A) 

* El Dalai lama en el SNTE.- Carlos Ornelas 

Excélsior: Por más contradictorio que parezca, si no sucede algo extraordinario, la 
señora Gordillo compartirá el estrado con el líder espiritual. En la página web de la Casa 
Tibet México estaba programada una charla de él con los maestros afiliados al SNTE. 
Quienes se pusieron de acuerdo con el grupo hemogénico del SNTE, acaso arguyan que 
el mensaje del Dalai Lama es universal, que lo mismo se dirige a sus seguidores que a 
sus adversarios; que una de sus enseñanzas es amar al enemigo… Mi preocupación está 
del otro lado de la balanza. El uso que hará la cuadrilla del SNTE de un acto de semejante 
naturaleza”. (Pág. 26) 

 
INFORMACIÓN GENERAL 

 

* Presidente pide a los niños no angustiarse ni alarmarse 

Ovaciones: El discurso del Presidente Felipe Calderón sobre la violencia que vive México 
llegó ayer a los niños, cuando en una entrega de becas les pidió no angustiarse ni 
alarmarse. Acabar con la delincuencia y el crimen organizado ―tomará su tiempo, está 
difícil desde luego, pero lo vamos a derrotar porque somos muchísimos más que ellos‖, 
afirmó durante la entrega de Becas generación Bicentenario Nacional Monte de Piedad y 
de computadoras para los beneficiarios. (Ocho Columnas) 

* FCH: incipiente unidad protagonizan líderes sociales y políticos 

Excélsior: El Presidente Felipe Calderón confió anoche en que hacia el final de su 
sexenio las cosas han comenzado a moverse y habló de una incipiente unidad que 
protagonizan líderes sociales y políticos con el empuje ciudadano. (Pág. 14-A) 
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* XL Reunión Nacional de Directores Generales de los Sistemas DIF en Oaxaca 

Reforma: En presencia del gobernador de Oaxaca, Gabino Cué, la presidenta del 
Sistema Nacional para el Desarrollo Integral de la Familia, Margarita Zavala, inauguró la 
XL Reunión Nacional de Directores Generales de los Sistemas DIF. La esposa del 
Presidente convocó a la sociedad mexicana y a los tres niveles de gobierno a trabajar 
unidos para enfrentar las adversidades actuales. Comprometió al Gobierno Federal a 
trabajar con las entidades federativas para hacer de México una nación donde los 
sectores vulnerables tengan la misma igualdad de oportunidades y respeto a sus 
derechos. (Pág. 7-A) 

* Hermano de alcalde en Monterrey recibe pagos en casas de apuestas 

Reforma: Al mismo tiempo que el Alcalde Fernando Larrazábal encabeza en Monterrey 
una ofensiva en contra de casinos a los que acusa de operar fuera de la ley, su hermano 
Manuel Jonás Larrazábal ha acudido en múltiples ocasiones a recibir pagos en casas de 
apuestas. De acuerdo con tres videos y decenas de fotografías, el hermano de 53 años 
del Alcalde estuvo en al menos tres casinos de Monterrey en los últimos tres meses, en 
donde personal de los establecimientos le entregó fajos de efectivo. (Ocho Columnas) 

* Expertos europeos hablan sobre combate al crimen organizado en México 

El Universal: El combate a la corrupción, la promoción de valores, la participación 
ciudadana y la cultura de la legalidad deben sumarse a la acción policial para combatir al 
crimen organizado en México, que constituye una delincuencia identitaria, similar a las 
mafias siciliana, rusa y japonesa, e incluso al nazismo, afirmaron expertos europeos en el 
tema.  

Durante un foro organizado por El Universal, el ex alcalde de Palermo Leoluca Orlando, 
Dolores Delgado y Fernando Andreu, fiscal y juez de la Audiencia Nacional Española, 
respectivamente, y Baltasar Garzón, asesor del fiscal de la Corte Penal Internacional, 
analizaron el fenómeno del crimen organizado en México y compartieron experiencias 
internacionales en su combate. (Ocho Columnas y 8-A) 
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* Usuarios de luz se encuentran en total indefensión ante incrementos en tarifas 

La Jornada: En total indefensión se encuentran miles de usuarios de la zona central del 
país, quienes han sufrido exorbitantes incrementos en las tarifas eléctricas después del 
decreto presidencial de extinción de Luz y Fuerza del Centro en octubre de 2009. Un 
muestreo de diversas quejas e inconformidades que presentaron algunos perjudicados 
ante la Profeco documentan aumentos hasta de 114 mil 254 por ciento en sólo tres 
meses. (Ocho Columnas) 
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Bibliotecas escolares y de aula modestas e 
insuficientes 

Un diagnóstico de la Organización de Estados Iberoamericanos revela la situación 
en México. A pesar de las carencias, los proyectos han logrado fomentar la lectura 

 
Yanet Aguilar Sosa 
 

 
EJEMPLO. BIBLIOTECA DE LA SECUNDARIA ARTES GRÁFICAS NO. 10, QUE PARA LA SEP ES MODELO DE 

ESPACIO COMO EL QUE DEBERÍAN DE TENER TODAS LAS ESCUELAS EN EL PAÍS 

 
Sólo una de cada diez bibliotecas escolares en México es coordinada por un maestro 
bibliotecario designado y capacitado para tal función; en tres cuartas partes de esas 
bibliotecas los libros no están clasificados, por lo que hay un escaso control del préstamo 
a domicilio; aunque más de la mitad de las escuelas tienen un salón asignado para la 
biblioteca, se trata de espacios pequeños e inadecuados.  
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 CULTURA 13 

 
Hay otros datos reveladores: un tercio de las bibliotecas escolares no cuenta con 
mobiliario adecuado y si lo tienen resulta insuficiente; hay escuelas preescolares 
indígenas que no cuentan con bibliotecas y son muy pocas las bibliotecas escolares que 
se han instalado en las primarias indígenas.  
 
Esos son algunos de los resultados del primer diagnóstico sobre bibliotecas escolares en 
México, que realizó la Organización de Estados Iberoamericanos para la Educación, la 
Ciencia y la Cultura (OEI) auspiciada por la Secretaría de Educación Pública (SEP) entre 
5 mil 352 alumnos, maestros, directores y responsables de las bibliotecas.  
 
Sin embargo, aunque se trata de un estudio valioso en su tipo -nunca antes se había 
realizado un trabajo similar sobre las bibliotecas de las escuelas mexicanas-, es un 
diagnóstico basado en una muestra representativa muy simbólica, pues trabajaron sólo 
con 200 de las 189 mil 356 escuelas dependientes de la SEP, en los tres niveles de la 
Educación Básica, lo que representa el 1% del total.  
 
Arturo Stringel Gómez, director general adjunto de Materiales Educativos de la SEP, 
reconoce que el alcance de este estudio es muy reducido todavía y que lo idóneo hubiera 
sido hacerlo más grande, pero significaba aportar más recursos y ya no tenían 
presupuesto.  
 
―Nos fuimos con una muestra más reducida que no nos da el contexto pero sí nos señala 
cuál es la situación que tenemos‖, dice Stringel, y rápido agrega: ―Es chica la muestra que 
se tomó, sin embargo, representativa de la situación que guarda la Biblioteca Escolar y la 
Biblioteca de Aula‖.  
 
Los resultados de ese estudio están contenidos en el libro Las bibliotecas escolares en 
México. Un diagnóstico desde la comunidad escolar, editado por la OEI con apoyo de la 
Fundación SM, la SEP, el Ministerio de Asuntos Exteriores de España y el Instituto de 
Evaluación y Asesoramiento Educativo (IDEA).  
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Aunque la finalidad del diagnóstico es ofrecer información a las autoridades educativas e 
investigadores sobre las bibliotecas escolares, también se abordó el tema de las 
Bibliotecas de Aula, un programa que arrancó en 2001, durante el gobierno del presidente 
Vicente Fox, que es único en Iberoamérica y que consiste en dotar de un acervo de 
acuerdo al grado, en cada aula de todas las escuelas de Educación Básica en todo el 
país.  
 
Cabe señalar que este diagnóstico que ofrece datos del estado actual de las bibliotecas 
en las escuelas mexicanas, también lo realizó la OEI en otros tres países: Argentina, 
Brasil y Chile, naciones donde no se han presentado los resultados, pero que cuando 
estén listos permitirán tener una base comparativa de nuevos modelos de desarrollo de 
las bibliotecas escolares en Iberoamérica.  
 
Elisa Bonilla, directora de IDEA, asegura que se trata de un ―estudio modesto pero muy 
bien realizado‖ que muestra cuál es la situación de nuestras bibliotecas escolares.  
 
―Este diagnóstico dice cosas importantes y nos confirma que los resultados son muy 
semejantes con los que arrojó el estudio que se hizo en España en 2005: que el número 
de horas en que se abre la biblioteca es poco y que el personal para atenderla es 
insuficiente‖, señala la también directora de la Fundación SM en México.  
 
Panorama y desarrollo  
 
La finalidad del diagnóstico siempre fue averiguar si en México existían bibliotecas 
escolares y, a partir de allí, obtener información sobre cómo funcionan sus cinco 
componentes básicos: los acervos, el espacio y la infraestructura, el equipamiento y la 
tecnología que utilizan, el personal responsable y los servicios que ofrecen.  
 
Con base en el estudio realizado en 2005 en las bibliotecas escolares en España, la OEI 
hizo un levantamiento de datos entre el 4 de diciembre de 2008 y el 14 de enero de 2009, 
en escuelas de Educación Básica, en todas sus modalidades: preescolar general, 
preescolar indígena, primaria general, primaria indígena, secundaria general, secundaria 
técnica y telesecundaria.  
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Los resultados del estudio demuestran que no es suficiente la selección y dotación de 
materiales para modificar las prácticas lectoras de la comunidad escolar y que la dotación 
de libros es una condición necesaria pero no significa automáticamente un acercamiento 
equitativo y apropiado a los libros ni su uso cotidiano.Entre las problemáticas más 
urgentes está la necesidad de impulsar el papel del maestro bibliotecario o al menos, un 
responsable de la biblioteca escolar, definir su perfil y sus funciones, pues el estudio 
muestra que aunque 69% de los responsables son licenciados o profesores, la mayor 
parte de la capacitación ha sido en fomento a la lectura, mas no en biblioteconomía.  
 
Otro foco de atención está en el acervo; por ejemplo, las Bibliotecas de Aula cuentan con 
un acervo de apenas 50 libros, cantidad muy inferior a la que deberían tener, pues se 
estima que en cada grupo debería haber, en promedio, tres libros por niño; lo que 
significaría contar con bibliotecas de entre 100 y 120 títulos en cada salón.  
 
Según los datos arrojados por el diagnóstico que ya ha sido entregado a los directivos en 
las escuelas, sea en formato impreso o en versión CD ROOM y que ya se encuentra en 
línea, el 70% de los bibliotecarios o responsables dice contar con inventarios de sus 
materiales, pero el 30% carece de inventario, lo que es preocupante pues esto es básico 
para el mantenimiento del acervo.  
 
Según el estudio, el 30% de las escuelas tiene sus acervos en muebles bajo llave; es 
decir, no están al alcance de los estudiantes. Pero además, son acervos conformados 
principalmente, en un 97%, por las dotaciones que les llegan a través del Programa 
Nacional de Lectura; incluso, el 70% de los directivos respondieron que nunca habían 
recibido ninguna donación privada.  
 
Para Elisa Bonilla y Arturo Stringel Gómez, el panorama de las bibliotecas escolares no es 
tan malo. Bonilla asegura que al comparar este diagnóstico con el que se realizó en 
España hace seis años muestra que ―no estamos peor de cómo estaba ese país 
europeo‖.  
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Hablando de retos  
 
El diagnóstico de 94 páginas que está dividido en nueve apartados, también señala que 
tres cuartas partes de los bibliotecarios dicen que no cuentan con un presupuesto 
específico para la mejora de la biblioteca escolar.  
 
A pesar de ese dato, Elisa Bonilla es optimista, dice que este año o a más tardar durante 
los primeros meses de 2012, España dará a conocer su segundo diagnóstico en el que, al 
parecer, ya se nota un movimiento en las bibliotecas escolares respecto a lo que había 
cinco años atrás.  
 
―Para lo que deben servir estos estudios es para orientar las políticas, ver qué está 
funcionando y que no está funcionando. Por supuesto que entre los logros se ven 
avances importantes en el programa de Bibliotecas de Aula; ahora esperamos que el 
estudio se lea con mucho cuidado y sirva para orientar a quien tenga que tomar las 
decisiones al respecto de qué sigue‖, asegura la directora de Fundación SM.Por su parte, 
Stringel Gómez dice que desde 2009, luego del levamiento de datos y de que 
comenzaron a analizarlos, en la SEP arrancaron una serie de proyectos para trabajar en 
las debilidades y darles la mejor solución.  
 
―Puedo decir que en la actualidad, la gran mayoría de las escuelas ya tienen responsable; 
también teníamos una meta de nombrar a 145 mil maestros bibliotecarios y estamos en 
un 85 o 90%; en cuanto a la capacitación, desde antes de este estudio ya estábamos 
dando cursos y acompañando a los profesores‖, señala Arturo Stringel.  
 
A la par, han realizado dos cursos a distancia para profesores y aspiran a que en todas 
las escuelas instalen su biblioteca, lo malo es que se han encontrado con un problema, 
que en algunos casos ya se acabó el crecimiento de la escuela y no tienen más opción 
que mantener el acervo en la dirección.  
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Aunque saben que este diagnóstico es vital para saber cómo van, aún no saben si será 
un estudio que tenga continuidad y que dentro de cuatro o cinco años la OEI lo repita, es 
un asunto pendiente, tiene que ver con presupuestos y eso es cosa complicada en 
México. 

 

Un manual de cómo llegar a ser un buen bibliotecario en México 

 

 
METAS. LO IDÓNEO ES QUE EN CADA AULA LOS NIÑOS TENGAN ACCESO A 120 LIBROS 

 
 
La tarde del pasado 16 de abril, cuando el Viaducto Río de la Piedad se tronó provocando 
una inundación que en algunos puntos superó los 57 milímetros, la bodega donde 
estaban depositados miles ejemplares del manual del bibliotecario La biblioteca que 
necesitamos para apoyar el proyecto escolar y el estudio Las bibliotecas escolares en 
México. Un diagnóstico desde la comunidad escolar se cubrió de agua y destruyó esos 
volúmenes que serían entregados a los directivos de todas las escuelas del país, para uso 
de los bibliotecarios.  
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A pesar de esa pérdida material que retrasó la entrega, los dos ejemplares ya circulan en 
las escuelas del país en formato CD Room y forman parte de las acciones del Programa 
Nacional de Lectura que encabeza la SEP.  
 
El Manual del maestro bibliotecario tiene como finalidad que maestros, directivos y padres 
de familia analicen y pongan en práctica las propuestas. Entre sus propuestas principales 
está contribuir al desarrollo pleno de las competencias comunicativas, como es hablar, 
escuchar, leer y escribir, así como fortalecer los hábitos y capacidades lectoras de los 
alumnos.  
 
Se trata de una herramienta que contiene materiales didácticos como recurso de apoyo 
pare el docente en su práctica cotidiana, además de democratizar el libro y la cultura 
escrita, facilitando a los estudiantes el acceso a los libros, a través de ambientes 
alfabetizadores desde los primeros grados de la educación básica.  
 
El manual quiere también fomentar actividades de lectura y escritura de manera cotidiana 
para motivar a los alumnos por acercarse a la cultura escrita de forma recreativa que 
contribuyan al proceso de desarrollo de sus competencias comunicativas.  
 
Además de bibliografía, se incluyen consejos para manejar la biblioteca, el perfil del 
bibliotecario, planes de trabajo, métodos de evaluación, actividades para la estrategia 
lectora y documentos de sobre fomento a la lectura. (Yanet Aguilar) 
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Cierran 80 escuelas en Acapulco por amenazas 
Denuncian presuntas extorsiones de parte del narco 

 
Adriana Covarrubias Corresponsal 
 

 
TEMOR. AL MENOS 400 PROFESORES SUSPENDIERON ACTIVIDADES DESDE EL PASADO VIERNES EN COLONIAS COMO EMILIANO 

ZAPATA, SIMÓN BOLÍVAR, NARCISO MENDOZA, LIBERTADORES, VACACIONAL, LA VENTA, PASO LIMONERO Y CIUDAD 

RENACIMIENTO 

 
Ante el paro de labores de 400 maestros de educación básica pertenecientes a 80 
escuelas del sector cuatro, que comprende seis zonas del puerto, por supuestas 
amenazas de extorsión y secuestros, autoridades educativas y de seguridad pública 
acordaron reforzar los operativos, retenes y rondines afuera de las instituciones 
educativas. La secretaria de Educación en el estado, Silvia Romero, pidió a los maestros 
regresar a las aulas y no detener las actividades, ya que a través de la ―educación y la 
cultura es como se va a combatir la ignorancia‖.  
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Desde el pasado viernes, los maestros de 80 escuelas primarias, jardín de niños y 
secundarias suspendieron clases y cerraron las instituciones educativas en colonias como 
Emiliano Zapata, Simón Bolívar, Narciso Mendoza, Libertadores, Vacacional, La Venta, 
Paso Limonero y Ciudad Renacimiento exigiendo seguridad. Afirmaron que han sido 
objeto de amenazas de extorsión a través de mantas que se colocan afuera de las 
escuelas y de una carta que supuestamente entregaron grupos de la delincuencia 
organizada.  
 
Ayer, afuera de los planteles se colocaron cartulinas con la leyenda ―Hoy no hay clases 
hasta nuevo aviso‖, ―Se suspenden clases por reunión sindical‖, pero en realidad los 
profesores buscaron una solución ante las autoridades educativas por las amenazas que 
presuntamente han recibido.  
 
Misiva amenazante  
 
En la carta que se hizo llegar a los maestros con amenazas y que fue dirigida a la 
profesora ―Blanca‖, le piden que forme una lista de quienes supuestamente cobran entre 
20 mil y 50 mil pesos al mes, y debe subrayar con negro los nombres.  
 
En la misiva redactada en computadora y enviada presuntamente por integrantes del 
crimen organizado, se advierte a la profesora ―Blanca‖ que tiene 15 días para entregar la 
lista con nombre de profesores, dirección y teléfonos de números celulares, copias de 
credenciales de elector y de la nómina de la zona escolar 32.  
 
―Avísales que a partir del 1 de octubre pagarán derecho de piso, 50 % de su salario y 
aguinaldos, a quien no le parezca tiene la oportunidad de irse, de lo contrario ya saben 
que no andamos con ma...‖, dice la carta entregada a EL UNIVERSAL por un profesor.  
 
En el documento también le solicitan a ―Blanca‖ que si tiene ―maestros problemáticos‖ los 
subraye con rojo y a los directores les avise que están al pendiente de los altos cobros 
que les hacen a padres de familia, y que por ello recibirán una visita especial.  
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 ESTADOS 9 

 
Las autoridades educativas y de seguridad de la región Acapulco-Coyuca acordaron 
reforzar los operativos, rondines y retenes en los que participará el Ejército y la Marina.  
 
Se instrumentará el botón de seguridad y el Programa Vecino Vigilante que coordina el 
municipio, además de que será permanente el operativo Escuela Segura, mientras que 
los maestros se comprometieron a regresar a las aulas.  
 
Aunque de manera oficial no hay denuncia de extorsiones a maestros ni de secuestros 
contra éstos, el director de la policía estatal, Víctor Manuel Cadena Macará, informó que 
se colocarán retenes cerca de las escuelas, especialmente en los puntos conflictivos y de 
altos índices delictivos, como son las colonias Emiliano Zapata, Renacimiento y La Venta.  
 
―No sé si sea pretexto o no las extorsiones, pero lo que sí venimos nosotros es ofrecer la 
seguridad a los maestros y la seguridad a través de los operativos mixtos‖, precisó. 
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El secretario de Hacienda se coloca por encima del gobernador de Jalisco tras la 
declinación de Lujambio 

Josefina se aleja de Creel; Cordero revive 
La más reciente encuesta de Gabinete de Comunicación Estratégica refleja que 

Vázquez Mota cuenta con 39% de las preferencias entre electores cercanos al PAN; 
el ex candidato presidencial tiene 30.3% 

 
En la carrera por la candidatura presidencial del PAN para 2012, la diputada federal 
Josefina Vázquez Mota aventaja por nueve puntos de diferencia al senador con licencia 
Santiago Creel, en las preferencias de los electores cercanos al PAN. 

Según la más reciente encuesta del Gabinete de Comunicación Estratégica (GCE), un día 
después de que el secretario de Educación, Alonso Lujambio, declinara a sus 
aspiraciones presidenciales, al responder a la pregunta ―¿Quién debería ser el candidato 
del PAN para las elecciones de 2012?‖, 39 por ciento de los electores cercanos al partido 
se inclinó por Vázquez Mota, mientras que 30.3% lo hizo por Creel. 

En el anterior sondeo, realizado el 21 de julio, la diferencia entre la diputada y el senador 
con licencia era menor: ella logró 32.4 por ciento de las preferencias y Creel, 25.1%. 

Sin embargo, donde Vázquez Mota presenta una notable desventaja es en el nivel de 
conocimiento de su trayectoria por parte de los electores cercanos al PAN. A la pregunta 
―¿Me podría decir, qué opina de los siguientes políticos?‖, 80.6 por ciento conoce a Creel, 
mientras que 65.7 por ciento conoce a Vázquez Mota. 

Entre los electores potenciales al PAN, la diferencia se agranda: 74.4 por ciento conoce al 
senador mientras que 57.1 por ciento conoce a la diputada. 

Uno de los resultados más reveladores de la encuesta de GCE es el repunte del 
secretario de Hacienda, Ernesto Cordero, en las preferencias de los simpatizantes del 
PAN.  

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 POLÍTICA PP-4 

 

En la anterior encuesta, Cordero se disputaba el quinto lugar de las preferencias con el 
secretario del Trabajo, Javier Lozano, y el ex presidente nacional del PAN Manuel Espino. 
Su promedio de aceptación era de 3.5 por ciento. 

En esta encuesta, Cordero mostró el mayor crecimiento en las preferencias de los 
cercanos al PAN, al llegar hasta 11.4 por ciento, un aumento de 7.9 puntos. 

Con este crecimiento, el secretario de Hacienda dejó atrás al gobernador de Jalisco, 
Emilio González Márquez, quien aumentó las preferencias de 5.1 a sólo 7.7 por ciento. 

Sin embargo, la situación cambia cuando se trata de electores potenciales al PAN: 9.9 por 
ciento apoya que González sea el candidato, mientras que 8.6% se inclinó en favor de 
Cordero. 

El nivel de conocimiento de Cordero es mayor tanto entre los electores cercanos al PAN 
como en los potenciales: en los primeros, tiene 44.7 por ciento contra 39.6 de González, 
mientras que en el segundo, gana por 42.4 contra 38.4 por ciento. 
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METODOLOGÍA. LA ENCUESTA DE GCE SE REALIZÓ ESTE 30 DE AGOSTO MEDIANTE LLAMADAS 

TELEFÓNICAS A PERSONAS MAYORES DE 18 AÑOS. SE PRACTICARON MIL 500 ENCUESTAS CON UN NIVEL 
DE CONFIANZA DE 95 POR CIENTO Y UN MARGEN DE ERROR DE +/-2.53 Y DE +-5.66 POR CIENTO PARA 

CADA UNA DE LAS CINCO CIRCUNSCRIPCIONES 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 POLÍTICA PP-4 

 

 

 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 POLÍTICA PP-4 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 POLÍTICA 10 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 POLÍTICA 10 

 

 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL 8 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL PP-8 

 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL PP-8 

 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 CULTURA 19 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 CULTURA 19 

 

 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL 8 

 

 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL 8 

 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL 12 

 

 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL 12 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL 8 

 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL 6 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL 6 

 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL PP-8 

 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL 8 

 

 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL 8 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL 8 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 NACIONAL 8 

 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 COMUNIDAD 9 

 



 
 RECTORIA                                                                    SUBDIRECCIÓN DE COMUNICACIÓN SOCIAL 

 

 

FECHA SECCIÓN PÁGINA 

31/08/11 COMUNIDAD PP-9 

 

Los aspirantes al GDF: Mario Delgado Carrillo 

Afirma que la izquierda llegará en este 2012 en su mejor momento, por la 
consolidación social y económica de su proyecto 

 
CIUDAD DE MÉXICO, 31 de agosto.- Hombre de ―convicciones, lealtades y resultados‖ es 
como se define Mario Delgado Carrillo, cuyos atributos busca sean considerados por 
quien deba elegir al que será el candidato de la izquierda a la Jefatura de Gobierno del 
Distrito Federal en el 2012. 

Nacido en Colima hace 39 años, el actual secretario de Educación capitalino es un 
economista de profesión graduado en el ITAM y con maestría por la Universidad de 
Essex, en Gran Bretaña. Pero político por convicción. ―Soy economista, pero tienes que 
combinar la parte política para poder lograr cosas‖,  refiere en charla con Grupo Imagen 
Multimedia. 

Mario Delgado llegó a estudiar al Instituto Tecnológico Autónomo de México (ITAM) en 
1991, de donde se graduó con buenas calificaciones; eso le permitió conseguir una beca 
del Conacyt para estudiar en el Reino Unido. Al regresar, ya tenía una oferta para trabajar 
en la Secretaría de Hacienda, pero una llamada de Marcelo Ebrard a quien años antes 
conoció por su tío, Mario Carrillo —actual director del DIF DF— le cambió el panorama de 
lo que haría en su futuro. 

En el libro Uno más Uno, 32 líderes sumando por México, cuenta que a bordo de un taxi 
recibió la llamada del entonces diputado independiente de la LVII Legislatura, quien lo 
invitó a colaborar como su asesor. No lo pensó mucho y pronto tomó la decisión: rechazar 
la subdirección ofrecida en la SHCP. 

―Señor, diríjase a la Cámara de Diputados, por favor‖, dijo al chofer. 

Su primer cargo fue secretario técnico de la Comisión de Presupuesto y Cuenta Pública, 
cuando Ricardo García Sáinz era el presidente de dicho órgano. 
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Dentro de los logros de la Comisión resaltaron los primeros dictámenes independientes de 
la Cuenta Pública y del Presupuesto de Egresos, donde se ordenaban, entre otras cosas, 
las primeras auditorías al Fobaproa, así como la aprobación de mayores recursos para el 
gasto social en entidades y municipios. 

Inició ahí el camino político de Mario Delgado, al lado de Marcelo Ebrard y Manuel 
Camacho Solís, con quienes en 1999 fundó el Partido del Centro Democrático que tuvo 
como candidatos en el proceso del año 2000 al ex canciller para la presidencia y a Ebrard 
para la Jefatura de Gobierno, quien a la postre declinó a favor de Andrés Manuel López 
Obrador. 

Vino entonces un momento difícil para quien es apasionado del futbol, le va a los Pumas, 
y amante de la comida del mar (atún a la plancha, es su platillo favorito), se canceló el 
registro del PCD y se quedó sin trabajo. 

Fue hasta el 2001 cuando regresó al servicio público de la mano de Marcelo Ebrard, 
ahora enfundado como secretario de Seguridad Pública y de quien recibió el cargo de 
Director de Informática y Estadística, aunque realmente operaba como coordinador de 
asesores de su amigo. 

Desde esa trinchera impulsó la creación del sistema de rendición de cuentas para que el 
trabajo de la policía fuera eficiente y coordinó los trabajos de la consultoría del ex alcalde 
de Nueva York, Rudolph Giuliani. 

Fue en noviembre de 2004 cuando el golpe político a su jefe Marcelo Ebrard con el caso 
de los policías federales linchados en Tláhuac, puso a prueba de nueva cuenta a Mario 
Delgado. 

Él fue quien le dio la noticia de su cese al frente de la SSP DF por parte del presidente 
Vicente Fox, justo cuando comparecía en la Asamblea Legislativa la mañana del 5 de 
diciembre. 
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Uno de los momentos más difíciles, reconoce Delgado Carrillo que ha vivido al lado de 
Marcelo, porque además tuvieron que sortear con éxito el ―ánimo persecutorio‖ del primer 
mandatario que pretendía meterlo a la cárcel. 

―Marcelo es muy bueno para enfrentar crisis, porque es un hombre que tiene calma para 
enfrentar las decisiones. Es un hombre preparado para enfrentar las crisis‖, comenta el ex 
titular de la Secretaría de Finanzas. 

Ya pasado el trance que significó el caso Tláhuac, Ebrard fue nombrado secretario de 
Desarrollo Social en febrero de 2005 y se llevó a Mario Delgado como asesor, donde 
instrumentó el Programa Impulso Joven, antecedente directo del Programa Prepa Sí. 

En 2006 participó en las campañas electorales de López Obrador a la Presidencia de la 
República y de Ebrard a la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal. La noche del 4 de 
julio, cuenta su gente cercana, Mario, comisionado por Ebrard, llevó al ex candidato 
presidencial, que se encontraba en una suite del hotel Marquis, una computadora donde 
se podían observar los resultados en línea del monitoreo mandado a hacer por el equipo 
de campaña que mostraba las inconsistencias del PREP en el conteo de los votos. 

Él mismo, frente a Marcelo Ebrard, Federico Arreola, José María Pérez Gay y César 
Yáñez, le explicó las cifras al candidato tabasqueño, quien empezó a tejer la estrategia 
para defender el triunfo en las urnas. El siguiente paso fue el plantón en Reforma y el 
Zócalo, en el que también participó el servidor público. 

Mario Delgado, quien recientemente (01 marzo 2011) sufrió la pérdida de su padre, Felipe 
de Jesús Delgado Guízar —un elemento distinguido de la Policía Auxiliar— es un hombre 
de familia que gusta compartir el tiempo de la comida con su esposa Sofía y sus hijos 
Mario y Ana Victoria. 

Mario Delgado no se apunta, pero tampoco se descarta de participar en dicha selección 
en la que están compañeros de gabinete y de partido. 
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―Es una distinción, aunque estamos trabajando por otra cosa, por el tema de la educación 
y aquí lo que yo encontré fue una gran motivación en la educación, porque puedes 
impactar, tengo que ser congruente y concentrarme en lo que estoy diciendo. 

―En lugar de quitarnos el sueño debería ocuparnos en ver cómo vamos a construir entre 
todos una opción ganadora para que la izquierda siga gobernando la ciudad, porque es 
mucho lo que se ha logrado. No sólo es el destino de la ciudad, es el destino del país, 
porque lo que tenemos en la Ciudad de México es lo mejor que ha logrado la izquierda en 
su historia y tenemos que seguirle dando continuidad, porque es como se va a generar 
mayor impacto en la calidad de vida de la gente.‖ 

Afirma que la izquierda llegará en 2012 en su mejor momento, por la consolidación social 
y económica de su proyecto. 

Equipo de trabajo 

Xiuh Guillermo Tenorio Antiga. Coordinador General de Educación. 

Ariadna Bermeo. Enlace de Prensa en la Secretaria de Educación y periodista. 

Mauricio Camps Fernández, secretario particular. 

Asesores 

Armando López Cárdenas, secretario de Finanzas del DF, a quien conoce desde su 
paso por el ITAM. 

Luis Rosendo Gutiérrez, director del capítulo Ciudad de México de la Fundación 
Equidad y Progreso (Equipo) y ex Tesorero del GDF. 
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Jesús Anlen Alemán. Procurador Fiscal del Distrito Federal. 

Vidal Llerenas Morales, diputado federal del PRD. 

Políticos cercanos 

Jesús Valencia Guzmán. Secretario general del PRD DF. 

Armando Ahued Ortega, secretario de Salud del Distrito Federal. 

Adrián Michel Espino es Oficial Mayor del GDF. 

Mario Miguel Carrillo Huerta. Director general del DIF DF, es su tío. 

Armando Ríos Piter, coordinador de los diputados federales del PRD. 

Rocío Barrera, diputada PRD en la Asamblea Legislativa. 

Leticia Bonifaz Alfonzo. Consejera Jurídica del DF. 

Víctor Hugo Lobo, delegado en Gustavo A. Madero. 

Gabino Cué y Ángel Aguirre Rivero, gobernadores de Oaxaca y Guerrero, 
respectivamente. 

Redes sociales 

Twitter: @mario_delgado1 contaba con nueve mil 946 seguidores el martes 30 de 
agosto, a las 19 horas. 
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Había lanzado cinco mil 888 tuits. 

Facebook: a siete mil 224 personas les gustaba su página en la red social. 

Blog: mariodelgadocarrillo.com  

web: http://www.educacion.df.gob.mx 
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Sylvia Rittner presentó el primer material en dvd de su nuevo proyecto 

Promotora cultural lleva la ópera a los dibujos 
animados 

Persiste en acercar a niños y adolescentes a esa apasionante expresión escénica 

Participan jóvenes cantantes mexicanos que han sido finalistas en certámenes 
nacionales e internacionales 

 
IMÁGENES QUE ILUSTRAN ALGUNAS DE “LAS ARIAS MÁS FAMOSAS” DEL REPERTORIO OPERÍSTICO 

UNIVERSAL QUE SE INCLUYEN EN EL PROYECTO OPERAANIMEE, DE SYLVIA RITTNER 

 
IMÁGENES QUE ILUSTRAN ALGUNAS DE “LAS ARIAS MÁS FAMOSAS” DEL REPERTORIO OPERÍSTICO 
UNIVERSAL QUE SE INCLUYEN EN EL PROYECTO OPERAANIMEE, DE SYLVIA RITTNER, DEL CUAL SE 

PREPARA YA EL SEGUNDO MATERIAL EN FORMATO DVD 
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ÁNGEL VARGAS 

Hacer ópera para el público infantil no es cosa de niños. Es un trabajo incluso más 
laborioso e imaginativo que el destinado para adultos. 

De ello está convencida Sylvia Rittner, quien durante más de una década persiste en la 
noble encomienda de acercar, promover y difundir esa apasionante expresión escénica 
entre el mayor número de infantes y adolescentes del país. 

Primero fue mediante una serie de producciones discográficas, después se adentró en la 
puesta en escena de diversos títulos, con la creación en 2006 de una compañía 
independiente (hasta la fecha en activo), y ahora da a conocer una nueva estrategia, la 
cual consiste en llevar la ópera al terreno de los dibujos animados. 

OperaAnimee: arias animadas de ópera es el nombre de ese nuevo proyecto emprendido 
por la productora y promotora cultural, desde la trinchera de Arpegio Producciones, de la 
cual es fundadora y directora. 

El primer resultado de esta iniciativa es un dvd, que fue dado a conocer ayer en la 
Fonoteca Nacional, con un breve recital a cargo de algunos de los intérpretes 
participantes en ese material audiovisual, todos ellos jóvenes cantantes nacionales. 

Este nuevo proyecto tiene como origen las escenografías virtuales que la compañía de 
Arpegio utiliza en sus montajes operísticos, pues todas son elaboradas (creadas) a partir 
de animación digital. 

Por generar nuevos públicos 

Los dibujos animados, consideró Sylvia Rittner, pueden ser otro excelente medio para 
cumplir el cometido de generar nuevos públicos para la ópera, con propuestas amenas y 
de calidad. 
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Como ocurre con los otros dos proyectos mencionados, el discográfico y el de los 
montajes escénicos, la animación de títulos operísticos no está sustentada en un 
propósito didáctico, sino estrictamente artístico. ―La idea principal no es enseñar, sino que 
se disfrute‖. 

Auspiciado por el Fondo Nacional para la Cultura y las Artes (Fonca), el dvd de 
OperaAnimee está integrado por una selección de ―las arias más famosas‖ del repertorio 
operístico mundial, las cuales son transformadas en originales y atractivas historias 
animadas. 

Destaca, por su originalidad y belleza, el trabajo en los trazos y la animación, mediante los 
cuales se da cuenta de situaciones de humor, otras entrañables, las hay con rasgos 
históricos y de culturas ancestrales, así como algunas de fantasía desbordada. 

El referente inmediato son las películas de Disney, Fantasía y Fantasía 2000, cuya 
influencia no fue negada por Rittner, como tampoco los dibujos animados de antaño, entre 
ellos Los Picapiedra. 

A la par de lo visual, la propuesta sonora es también digna de elogio, merced a la 
participación, como se mencionó, de jóvenes cantantes mexicanos, entre ellos varios 
ganadores o finalistas en concursos nacionales e internacionales. 

La lista incluye a las sopranos Anabel de la Mora, Sandra Maliká y Denise de Ramery; los 
tenores Hugo Colín y Felipe Martínez Silva; los barítonos Amed Liévanos y Ricardo 
Galindo, y el bajo Gustavo Castillo Estrada, todos ellos acompañados al piano por Carlos 
Alberto Vázquez. 

OperaAnimee, asimismo, es una plataforma para impulsar a nuevos talentos del arte lírico 
del país, a decir del director de la Fonoteca, Álvaro Hegewisch. 

Esta es una idea que se inspira en la voz solista de la ópera para recrear con imágenes 
amenas la multiplicidad de emociones, pasiones y sucesos que las arias inspiran, de 
acuerdo con Rittner, quien adelantó que actualmente se prepara ya un segundo dvd de la 
colección. 
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―Los niños empiezan a admirar hoy lo que van a disfrutar mañana. Para llamar su 
atención hacia un arte antiguo, como la ópera, propongo como estrategia la 
contemporización de mensajes estéticos en el contexto presente, que son el arte digital, la 
animación y el videoclip.‖ 

El contenido de ese primer dvd incluye el aria de la Reina de la Noche, de La flauta 
mágica; Non so più cosa son, cosa faccio, de Las bodas de Fígaro; el Dueto de las flores, 
de Lakmé; Una furtiva lagrima, de El elíxir de amor; ―Nessun dorma‖, de Turandot; 
Madamina, il catalogo è questo, de Don Giovanni, así como Largo al factotum y La 
calunnia è un venticello, de El barbero de Sevilla. 
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